

Le Retour sur grand écran

CINÉMA Le film a été tourné au HIB.



Lors du tournage, l'acteur Mathieu Delarive avec Nadia Marchon du HIB.

PHOTO RG-A

BROYE

Il y a près de deux ans, le réalisateur lausannois Daniel Torrisi investissait l'Hôpital intercantonal de la Broye à Payeme, pour une petite partie du tournage de son film *Le Retour*.

A l'époque, le HIB avait dû fournir figurants, locaux et matériel pour le tournage de ce court-métrage coproduit par la RTS. Le film raconte l'histoire d'un jeune trentenaire qui apprend que son père est mourant. N'ayant aucun lien avec ce dernier depuis quinze ans, il lui voue une animosité mesurée. Face à la situation, David (Mathieu Delarive) prend son courage à deux mains...

Le film ne sera pas diffusé dans la Broye pour l'instant. Par contre, Daniel Torrisi propose plusieurs dates en Suisse romande. A voir notamment à Lausanne, Zinéma, à l'affiche deux semaines dès le 29 janvier; Neuchâtel, 5 février à 20 h; Yverdon, Bel-Air, 4 février à 19 h, en présence du réalisateur.

RG

Plus d'infos sur www.panoramafilms.ch

Contre l'obésité, le HIB joue les pionniers

SANTÉ L'Hôpital intercantonal de la Broye vient de mettre en place un projet intercantonal unique en Suisse pour lutter contre l'obésité. Le suivi des patients de A à Z se fera depuis Estavayer-le-Lac.

ESTAVAYER-LE-LAC

Face au caractère épidémique de l'obésité en Suisse et dans le monde entier, l'Hôpital intercantonal de la Broye a décidé de réagir et lance ainsi un centre du métabolisme. La prévalence de cette maladie métabolique chronique et complexe atteint dans notre pays 11% de la population dans ses formes les plus marquées. «Il est indispensable de réagir, car ce pourcentage est en progression continue et concerne de plus en plus d'adolescents et de jeunes adultes», réagit le Dr Vittorio Giusti, médecin-chef du tout nouveau centre cardio-métabolique intercantonal créé au HIB.

Lundi, en présence de ses collègues les docteurs Charly Bulliard, médecin-chef diabétologue, et Valérie Stolt, médecin-chef, cardiologue, l'éminent spécialiste a levé le voile sur ce nouveau centre unique en Suisse.

Les coûts de prise en charge ont doublé

Ces cinq dernières années, les coûts de la prise en charge de l'obésité ont doublé. Cette maladie est aujourd'hui reconnue comme un problème de santé publique. Le HIB répond à cette situation: «Ici les talents peuvent s'exprimer. Avec la mise sur pied de ce centre unique en Suisse, nous donnons la réponse optimale aux problèmes liés à l'obésité», s'enthousiasme Stéphane Duina, directeur général du HIB.

Cette épidémie engorge des cen-



Debout le Dr Vittorio Giusti dévoile les contours du nouveau centre du métabolisme du HIB, devant ses collègues le Dr Charly Bulliard et la Dresse Valérie Stolt.

PHOTO RÉMY GILLIAND

tres hospitaliers comme le CHUV où un patient peut attendre deux ans avant une prise en charge. «Ici, le patient se retrouve au cœur de l'équipe soignante. Tous les spécialistes sont là, cardiologues, diabétologues, diététiciens, psychologues, etc.», appuie le directeur. C'est la fin d'un parcours du combattant pour les patients.

Le HIB a investi plus de 800 000 francs dans ce projet, avec la création de locaux à Estavayer-le-Lac et la mise en place d'une équipe de seize personnes, mobilisée pour lutter contre l'obésité. En revanche, les opé-

rations chirurgicales sont effectuées à Payerne. Les estimations tablent sur une cinquantaine d'opérations chirurgicales bariatriques (réduction du volume de l'estomac) par année.

Autour du patient

«Nous avons construit autour du patient un centre multidisciplinaire. Cela réduit le temps d'attente et augmente la qualité des prestations, avec une cohérence du traitement et une réduction des coûts. Sans oublier le suivi du patient durant toute sa vie, notamment après une opération, et c'est absolument nouveau», signale le

Dr Vittorio Giusti.

Les spécialistes n'entendent pas s'arrêter là. L'hôpital public tisse sa toile grâce à d'étroites collaborations avec le CHUV, les Etablissements hospitaliers du Nord vaudois, mais aussi avec l'Hôpital fribourgeois. «Avec ces échanges, nous voulons garantir le même standard de qualité», poursuit le spécialiste, privat-docent et maître d'enseignement et de recherche à l'Université de Lausanne, ainsi que vice-président de l'Association suisse de l'obésité, qui a pris la direction du centre depuis le 1^{er} janvier dernier.

Ce centre du métabolisme vise une reconnaissance nationale et le HIB souhaite qu'il soit une référence au niveau de la formation. «Nous devons préparer la suite avec un projet de formation au niveau national. Nous devons garantir la formation de spécialistes qui pourront ensuite se déplacer vers les patients», explique le Dr Vittorio Giusti, qui est déjà étonné de l'énorme demande avec plus de neuf cas par semaine depuis le début de l'année. «Désormais les malades auront droit à un bilan en quelques semaines, au lieu de plusieurs années», rassure-t-il.

RÉMY GILLIAND

Véritable fléau

Dans le canton de Vaud, 205 000 habitants sont en surcharge pondérale et 56 000 sont obèses. En Suisse, 40% d'hommes ont une surcharge pondérale et 28% de femmes, ce qui représente le tiers de la population et coûte environ 5,8 milliards par an. Les enfants sont de plus en plus concernés par ce fléau. 20% sont en surcharge pondérale, 8% sont en obésité et 57% d'entre eux ont un syndrome métabolique. La prévention et la prise en charge précoce sont indispensables, car les enfants déjà obèses vont au-delà de graves problèmes de santé.

RG

Investissement pour l'auberge

CITOYENS Les habitants ont accordé un crédit de près d'un demi-million pour des travaux au bâtiment communal.

assemblées communales

VILLENEUVE

Réunis le mercredi 15 janvier en assemblée communale, les citoyens de Villeneuve ont accepté un important crédit de 460 000 francs, dévolu à la mise en conformité de l'auberge et de l'administration communale. Une dépense acceptée à une large majorité, ce qui réjouit le syndic Jean-Pierre Gorret: «Je suis né dans ses murs», sourit-il.

Des travaux de protection incendie sont nécessaires. Issues de secours, voies de fuite, éclairage de sécurité et paratonnerre, font partie des travaux obligatoires. Un accès handicapé sera aussi réalisé au rez de l'auberge, ainsi qu'une plate-forme d'accès à l'administration.

Les citoyens ont accepté tous les investissements présentés, en voici quelques-uns: 50 000 francs pour le remplacement de la chaudière de l'auberge; la rénovation du toit de la chapelle coûtera 30 000 francs; l'aménagement d'une place à la déchetterie pour 15 000 francs; 12 000 francs pour une investigation historique des deux sites inscrits au cadastre cantonal des sites pollués; du goudronnage au quartier du Pomme pour 25 000 francs et un crédit de



Le bâtiment de l'auberge et de l'administration communale va subir des travaux de mise aux normes.

PHOTO RÉMY GILLIAND

20 000 francs pour la rénovation de la station de pompage. Des investissements qui représentent un total de 612 000 francs.

Le budget de fonctionnement a aussi passé la rampe sans problème. Il présente un total de charges de 1 171 637 francs et un déficit présumé de 28 858 francs. «C'est un budget tout à fait normal. Les charges demandées en plus par l'Etat représentent justement le déficit prévu», commente le syndic.

Bientôt 380 habitants

«Notre commune se porte bien et nous comptons 347 habitants au

31 décembre 2012 et maintenant on arrive gentiment à 380», poursuit Jean-Pierre Gorret.

Quant au processus de fusion entre les communes de Villeneuve, Surpierre, Cheiry et Prévondavaux, les travaux se poursuivent. Le pilotage est assuré par Corine Cudré-Mauroux de Châttonnaye et le calendrier établit une éventuelle fusion pour le 1^{er} janvier 2016. «A l'Exécutif, nous sommes d'accord de faire l'étude jusqu'au bout».

Le Conseil communal a aussi annoncé que les vestiaires de l'Union Surpierre-Cheiry-Villeneuve resteront à l'Auberge communale.

RG

«Le fossé se creuse»

FEU La Fédération broyarde des sapeurs-pompiers a tenu ses assises. Pas d'autres fusions en vue pour l'instant.



Le directeur de l'ECAB Jean-Claude Cornu lors de son allocution. A sa droite, le comité de la FBSP, avec Laurent Krattinger, le président Christian Bangerter, Gérald Bürgy, Thierry Roulin, Sébastien Lambert et Eric Rey.

PHOTO RÉMY GILLIAND

MÉNIÈRES

La réforme Frifire se poursuit. Depuis 2006, les corps de sapeurs-pompiers de la Broye fribourgeoise sont passés de 29 à 14 entités. Dans son rapport, le président Christian Bangerter a toutefois précisé lors de l'assemblée de Ménières, vendredi soir, qu'aucune fusion n'avait eu lieu en 2013, mais que «les discussions étaient ouvertes». Il a rappelé que le «miracle suisse» reposait aussi sur des services du feu efficaces et bien équipés. «Le système de milice offre une grande palette de professions. Mais recruter devient difficile, notamment pour les missions en journée», rappelle le capitaine, commandant du nouveau corps de sapeurs-pompiers des Verdrières.

Responsable de l'instruction au

sein de la fédération, le capitaine Thierry Roulin a rappelé le déroulé de l'instruction en 2013. Cent nouveaux sapeurs-pompiers ont été incorporés. Il a noté aussi la montée en puissance de la protection respiratoire, mais aussi relevé que «certains corps ne répondent pas encore aux normes Frifire».

Broye un peu épargnée

Directeur de l'Etablissement cantonal d'assurance des bâtiments (ECAB), Jean-Claude Cornu a dressé le bilan des sinistres. Côté éléments naturels, l'année a été calme avec 330 événements recensés pour un total de 1,2 million de francs. La Broye a été plus touchée, avec 135 événements (400 000 francs). Pour le feu, 262 incendies ont fait pour plus de 14 millions de francs de dégâts. «La Broye a

été plutôt épargnée avec 24 incendies pour un total de 191 000 francs», a signalé Jean-Claude Cornu. Ce dernier a rassuré les sapeurs-pompiers, «le centre de formation tant attendu de Châtillon est à l'enquête. Il sera opérationnel à la fin 2015, dans le pire des cas.»

«Votre engagement n'a pas de prix et nous devons en être conscients, a lancé le préfet Christophe Chardon-nens. Les regroupements portent leurs fruits et ils permettent de réunir les exigences demandées. Mais le fossé se creuse entre certains corps», a-t-il averti.

Le 14 mars, l'assemblée de la Fédération fribourgeoise aura lieu à Aumont. Quant à la prochaine assemblée de la FBSP, elle aura lieu à Estavayer-le-Lac le 16 janvier 2015.

RG